
Télévision scolaire : Gymnastique

Numéro d'inventaire : 2010.01049

Auteur(s) : Pierre Allard

Période de création : 3e quart 20e siècle

Date de création : 1962

Description : Ensemble comprenant 81 négatifs 35 mm et 2 planches-contacts (soit un total de 83 visuels). Aucun tirage n'a été conservé.

Notes : Le reportage 4584 a été réalisé les 10 et 11 Octobre 1962 à Saint Ouen. Il illustre le tournage de deux cours de gymnastique : un pour les garçons, et un pour les filles. On peut voir les enfants, en tenue de sport, faisant leurs exercices sur des bancs, guidés par leur professeur. Une équipe de tournage dont on voit le matériel filme le tout. D'autres visuels sont pris à l'extérieur de la salle de gymnastique : sur une place où des femmes attendent (mères attendant leurs enfants à la sortie de l'école?) ou dans un café abritant un baby-foot et un flipper.

Reportage "Hors photothèque"

Mots-clés : Documents pédagogiques audiovisuels

Éducation physique et sportive

Lieu(x) de création : Saint-Ouen

Historique : Fonds "Photothèque de l'enfance et de l'adolescence" de l'Institut pédagogique national (IPN). Service intégré du CNDP entre 1954 et 2003, la photothèque recueillait et mettait à la disposition du public des photographies illustrant les différents aspects de l'enseignement en France, de la maternelle à l'université, ainsi que des images d'enfants et d'adolescents dans leur vie sociale, familiale, culturelle et de loisirs. Ces images proviennent de reportages réalisés par des photographes professionnels de l'établissement.

Représentations : scène : télévision, gymnastique, école / La plupart des visuels illustrent des enfants, tour à tour garçons et filles, faisant des exercices sur un banc. Les garçons sont en tenue de gymnastique (torse nu, shorts, chaussures souples). Des adultes montrent des mouvements. D'autres personnes utilisent du matériel de tournage : caméras, rails, projecteurs... D'autres visuels se déroulent dans un café (on peut deviner une publicité pour le Pastis 51 sur la porte), où un enfant joue au baby-foot et au flipper avec des adultes. Enfin, d'autres visuels montrent des femmes qui attendent sur une place.

